https://www.ouest-france.fr/normandie/courseulles-sur-mer-14470/eolien-en-mer-au-large-de-courseulles-le-climat-se-tend-entre-pecheurs-et-edf-c0bc1b34-d4f8-11eb-80e7-d12de21d5fd2

## Éolien en mer au large de Courseulles. Le climat se tend entre pêcheurs et EDF

La tension est montée d'un cran ce jeudi 24 juin 2021, à Bernières-sur-Mer (Calvados), entre pêcheurs et représentants d'EDF renouvelables et RTE, maîtres d'ouvrage du parc éolien au large de Courseulles-sur-Mer, prévu pour être opérationnel en 2024. Une réunion entre les deux parties devait avoir lieu à 15 h pour présenter les indemnités versées aux professionnels de la mer dans le cadre de ce chantier. Les pêcheurs ont quitté la table de manière musclée.



Le dialogue a tourné court à Bernières-sur-Mer (Calvados), ce jeudi 24 juin 2021. Les pêcheurs ont quitté la salle de réunion et se sont installés sur la place du 6-Juin, où ils ont allumé des fumigènes. | OUEST-FRANCE

Ouest-FranceBenoît LASCOUX.Publié le 24/06/2021 à 17h08

Le dialogue a tourné court. Pour la bonne et simple raison qu'il n'y en a pas eu, si ce n'est quelques échanges véhéments. Ce jeudi 24 juin 2021, une réunion entre pêcheurs calvadosiens et représentants d'EDF Renouvelables et du Réseau de transports d'électricité devait se tenir à 15 h, à Bernières-sur-Mer, commune du littoral calvadosien.

Le Réseau d'informations et de conseil en économie des pêches (Ricep) devait présenter aux professionnels de la mer les méthodes envisagées pour leur verser des compensations financières, liées aux impacts engendrés par <u>le chantier d'implantations de 64 éoliennes</u> à 10 km, au large de <u>Courseulles-sur-Mer</u>. Rappelons qu'EDF Renouvelables a annoncé, lundi 22 février 2021, le lancement officiel des travaux de ce parc offshore, prévu pour être opérationnel en 2024.

## « Votre argent, on n'en veut pas »

À peine la réunion commencée, le ton est monté du côté des pêcheurs. **« Vous nous mentez, on n'est pas des chiens,** lance Philippe Calone, pêcheur à Ouistreham et porte-parole du mouvement. **Votre argent, on n'en veut pas.** »

Dans la foulée, les pêcheurs présents ont quitté la salle, de manière musclée en bousculant plusieurs tables. Certains d'entre eux en sont même venus aux menaces verbales vis-à-vis de leurs interlocuteurs. Les pêcheurs ont rejoint les banderoles qu'ils avaient installées à l'extérieur avant la réunion. Ils ont allumé plusieurs fumigènes sous les yeux des gendarmes. La réunion a été annulée.

Cet incident intervient seulement quelques jours après la manifestation des pêcheurs à <u>Caen</u>, <u>samedi 19 juin</u>. Ils étaient 400 pour dire <u>« non »</u> à ce genre de parcs.